53 заседание судебного процесса по делу милиционеров  

Правобережного РОВД 

 

26 сентября 2006 г.

Судья Бесолов. Суд продолжает слушания уголовного дела по обвинению Айдарова, Муртазов,  Дряева  в совершенном преступлении, предусмотренном частью 2,3 ст. УК РФ.

На сегодняшний день явились свидетели.

Секретарь суда:  Явились по списку свидетели Табуев Виталий, Агаев Таймураз, Гусов Маркел. Остальные по списку не явились.

Показания свидетеля Агаева Таймураза.1959 год рождения. с. Заманкул.

Место работы – на пенсии.

Судья на 1 сентября 2004 г. место работы и должность?

Участковый уполномоченный с. Заманкул.

Ваше отношение к  подсудимым? Родственные  неприязненные отношения есть?

Нет.

Есть потерпевшие близкие родственники среди потерпевших?
нет, близких нет.

Суд разъясняет вам ваши права.  Вы предупреждаетесь об уголовной ответственности. . Вы имеете право отказаться свидетельствовать против себя самого, против супруга или близких родственников. Ваши показания могут быть использованы в качестве доказательства по данному уголовному делу, даже в случае вашего дальнейшего отказа  от своих показаний. Вы имеете права давать показания народном языке, на языке которым владеете, пользоваться помощью переводчика бесплатно, заявлять  отвод переводчику,    заявлять ходатайства, выносить жалобы на  действия и  на решения суда. Пользоваться услугами адвоката, мер безопасности…Вы не вправе уклоняться от явки в суд, давать заведомо  ложные показания, или отказываться от дачи показаний. Вы можете быть привлечены  к уголовной  ответственности по статье 307 - 308 УК РФ за отказ от дачи показаний и дачу заведомо ложных показаний. Вместе с тем вам разъясняется я ст.51 Конституции РФ согласно которой вы не обязаны свидетельствовать против себя самого, супруги и близких родственников Вам  понятно? 

Да. Ответственность ясна.

Распишитесь.

Вопросы гособвинителя Лозицкого к Агаеву.

Скажите, на 1 сентября 2004 г. что входило  ваши функциональные обязанности как участкового уполномоченного?

Охрана общественного порядка на административном участке.

Скажите, какой участок входили вашу ответственность?
268 с. Заманкул.

Скажите, находится ли там школа?

Находится .средняя  общеобразовательная  школа.

А кто директор на тот момент был?

На тот момент была Бигаева Людмила Харитоновна.

Скажите, 1 сентября 2004 г. Вы были на разводе?
был. В 8 часов.

Скажите, кто проводил развод личного состава?

Развод? Я развод я не помню. Мы были в кабинете начальника МОБ Муртазова. Собрались в кабинете участковых,  Хачиров собрал, а потом оттуда пошли к начальнику МОБ Муртазову.

Сначала вы у кого были?

У Хачирова, потом к Муртазову.
скажите, какой инструктаж

Судья в не уточнили, общий развод был? Во дворе, стояли все работники, кто - то проводил развод. Такое было?

Такого не было. Сначала у Хачирова собрались, потом к Муртазову.

По уставу сначала собирает начальник участковых, потом общий состав идет к начальнику МОБа.

Т.е  1 сентября 2004 г. вы не помните, был общий развод или нет, вам инструктаж провел Хачиров и потом вы пошли  к Муртазову?
да.

Лозицкий. Скажите, что сообщил вам начальник участковых Хачиров на инструктаже, который проходил в  кабинете?

Он распределил нас по школам, по участкам.

Скажите, вы в частности, в какой должны были проходить дежурство школе?
В Заманкуле, на административном участке.

Вы один должны были нести дежурство или вам кто- то придавался из сотрудников РОВД?

У меня был помощник Арчегов. Он должен был быть со мной кто – то  и из уголовного розыска. Кануков по – моему.

Скажите, какой инструктаж бы вами получен лично и сотрудниками при заступлении на службу 1 сентября 2004 г?

До начала линейки обследовать все кабинеты, подвалы, помещения.

 На предмет?
на предмет ВВ, подозрительных лиц, не допускать посторонних лиц на территорию, транспорт, убрать с прилегающей территории, чтобы не было там лишнего транспорта и посторонних людей.. Потом если  что   линейку.

Скажите, сколько было времени, когда Хачиров начал проводить развод?

Точно сейчас не могу сказать, около 8 утра.

Сколько по времени продолжался развод?
минут 20, наверное.

Сколько человек находилось на разводе, участковых уполномоченных?

Количество я  не помню. Обычно все приходят. Человек 10 - 12, наверное, было.

Скажите, на 1 сентября какое количество  человек  входило в состав участковых уполномоченных Правобережного РОВД?

Я не знаю.

После развода Хачирова вы куда пошли?
К начальнику МОБ Муртазову.

Какие службы находились на разводе у Муртазова?

 Только участковые.

Сколько примерно времени было?

Где - то наверно с восьми двадцати девятого. С восьми двадцати. Где – то 10- 15 минут.

Скажите, а Муртазов вам какой инструктаж провел, относительно школа Беслана и района?


там почти то же самое. Охрана общественного порядка, чтобы лишних людей не было, транспорта. Обследование дополнительное перед началом линейки. То же самое, что и у Хачирова.

Скажите, на 1сентября 2004 г. в каком режиме работал личный состав Правобережного РОВД?

На 1 сентября с 22 июня 50 на 50.

Поясните, пожалуйста суду, что значит 50 на 50 ?

Это половина несет службу, половина на второй день. Сутки через сутки.

Как были вооружены те сотрудники, кто заступали на службу?

Табельное оружие, автоматы, бронежилет.

Что входило в табельное оружие? Пистолет ПМ и два магазина, 16 патронов. Автомат.

Средства защиты, какие были?
Бронежилет, каска.

Они все 24 часа так находились вооруженные, пока несли дежурство?

Да.

Где ? 

Ну, это расстановка  сил и средств. Кого куда направят.

Ну, здание РОВД? 

Там есть охрана здания, остальные я сейчас не могу сказать, кто , где нес.

Кроме здания РОВД кто  и где нес охрану общественного порядка .

Я не могу сказать.
скажите, на разводе что вам еще говорил Муртазов, кроме того ,что вы сейчас перечислили? Какой инструктаж? Что конкретно сказал Муртазов 1 сентября 2004 г. когда в кабинете проводил инструктаж участковым уполномоченным? Дополнительные указания?

Дополнительные указания, что поступают телетайпы, быть особо бдительными, где- то собираются бандгруппы. Чтобы с населением поговорили, с администрацией.

Муртазовым уточнялись, какие именно телетайпы, содержание можете рассказать, на 1 сентября 2004 г?

Номера и числа я не помню.

Необязательно. Содержание.

Содержание, где-  то, что где- то собираются бандформирования на сопредельной территории, есть опасность совершения террористического акта в Северной Осетии, я помню

Какая задача была поставлена?

Беседа  с населением, с администрацией, усиления бдительности, проверять незнакомый транспорт, людей.

Скажите, вам доводилась телетайпограмма , адресованная начальникам РОВД,РУВД,  уголовному розыску № 17 51? от 18. 08.04. следующего содержания: В МВД РСО-А получена информация, свидетельствующая о перемещении в  НВФ в равнинной части Чеченской республики и Ингушетии в горно - лесистую местность граничащую с РСО-А. Сбор боевиков намечен приблизительно на середину августа  текущего года. После чего планируется осуществление теракта на территории РСО-А по  буденновскому сценарию с захватом большого числа заложников. По полученным данным боевики планируют захватить на  территории РСО-А гражданский объект с заложниками, а затем выдвинуть  руководству страны требования о выводе федеральных сил  с территории ЧР. Для осуществления акции из Турции якобы уже поступила крупная  денежная сумма  в валюте?» такая телетайпограмма доводилась? 

Вот про это я говорю

А какого числа вам ее довели?

Уточните, пожалуйста, вы сказали Муртазов 1 числа?

Вот эти телетайпы до этого доводились. Как только телетайпы поступали, их разу доводили. Но не под роспись ,а в устной форме.

Вот данный телетайп вам, когда доводили? 1 числа  или до 1сентября, можете сказать?

От 18- ого, раньше. До 1 сентября.

Вы можете показать суду, кто вам доводил и при каких обстоятельствах доводил?

Муртазов доводил, но бывало так, что потом еще . 

Я конкретно про этот телетайп спрашиваю.

Конкретно я не могу сказать сейчас. Нам телетайпы даже два раза доводились. Один раз Хачиров собирал, доводил телетайп, потом у Муртазова собирались, и опять тот же телетайп.

Скажите, если вам эта телетайпограмма доводилась, то кем, где и при каких обстоятельствах? На разводе, или просто Хачиров?

Нет не на разводе, на совещании.

Какая вам ставилась задача? 

Опять то же самое. Бдительность, проверка незнакомого транспорта, незнакомых людей, появляющихся на участке. Беседа с населением, с администрацией о повышении бдительности.

Скажите, телетайпограмма № 18 02 от 25 .08.04 г. доводилась? В целях обеспечения общественного правопорядка  и безопасности в  местах проведения Дня знаний,  а также  прилегающих территорий. Здесь говорится, осуществить встречи с администрациями школ, родительских комитетов, чтобы максимально приблизить маршруты патрулирования милиции к школам, увеличить плотность нарядов в местах отдыха школьников, обеспечить бесперебойное движение автотранспорта, максимально уделить внимание дорогам, ведущим к школам. Доводилась, дли вас эта телетайпограмма, если да, то где и кем?

Доводилась Муртазовым в конце августа, числа  не помню. Числа 28, наверное.

Доводилась?

Да.

Какая вам была поставлена задача Муртазовым по данной телетайпограмме?

Обследование чердаков, подвалов.

Вы как участковый уполномоченный Правобережного РОВД проводили встречи с администрациями Заманкула?

 У нас встречи постоянно были. Потому что кабинет один на двоих.

 А где  у вас кабинет?

У главы администрации. У мен я своего кабинета не было мы водном кабинете  ,каждое утро встречались.

Вы ориентировали главу АМСУ с.Заманкула о возможности террористического акта?

Да и с директором школы разговаривал.

А с представителями родительских  комитетов вы проводили встречи?

Нет. Детская комната милиции с ними встречалась, не я.

Откуда  вам известно?

Они приезжали, собирались в школе, с директором.

Они по телетайпограмме приезжали? 

Этого я не знаю, приезжали в школу, там разговаривали.

Ясно. До 1 сентября 2004 г. вы  проводили обследование школы?

Да, проводил.

А с кем?

С Арчеговым, помощником.

Кто- то из администрации школы с вами был?

Конкретно снами никто не походил.

А как вы попадали в школу?

Она открытая.

Подвальные помещения вы обследовали?

Они были закрытые, там два входа. Замки заржавевшие.

А как вы их обследовали? Они старые, двери, ключей не было они утеряны ,я у завхоза спрашивал.

Как долго эти заржавевшие замки висели. Сколько времени вы принимали участие как участковый службы?

Где- то около года.

И ни разу подвальные помещения не вскрывались?

Нет.

А чердачные помещения обследовали?

да, они открытые.

Уточните, вы чердачные помещения вдвоем с вашим помощником обследовали, или может кто – то был из администрации?

Нет вдвоем.

Ясно. Скажите, с 31 на 1  школа с.Заманкул обследовалась вами?

31 обследовалась, потом 1 сентября мой помощник. Меня не было, я был на совещании. К моему приезду, он мне сказал, что повторно все обследовал.

Вы до 1 сентября встречались с администрацией школы. Предупреждали о возможности теракта?

Да.

Когда?

именно 31 мы собирались. Обычно учителя собираются раньше.

Вы только с одним директором разговаривали?

Да, с директором.

Ваша честь, нет вопросов.

Судья потерпевшие, вопросы есть?

Кесаева.

Вопросы Кесаевой к свидетелю  Агаеву.

Вы сказали, что дежурили, что  50 на 50 с 22 июля до 1 сентября, выдавались каски, автоматы. Вы к ним относились? Вам выдали автомат?

Мне когда я дежурил здесь в райотделе , мне выдавали автомат, когда там на своем участке, то нет. Тогда выдавался пистолет и два магазина.

А причина того ,что вам на своем участке не выдавался, это  не входило в вашу службу 50 на 50?

Входило, но там мне не выдавали. Когда в райотдел , то там выдавали.
т.е. когда вы дежурили на своем участке, вам не выдавался автомат, и причину, вы не знаете?

Нет.

Скажите, пожалуйста, телетайпограммы, поступавшие в райотдел, как часто они поступали насчет  теракта? Как часто их до вас доводили?

Ну, частоту я не знаю, но как поступали, таки доводили. На совещании собирали, и там доводили.

Ну, летом 2004 г. До теракта, насколько часто? Раз в месяц, два раза?

Раза четыре, наверное.

Судья раза четыре в месяц?

Нет за лето, после нападения на Назрань. И после этого. Конкретно не могу сказать.

Судья все за лето четыре?

Нет не за все лето, с конца июня до августа, месяца полтора.

Значит, вы можете определить, когда поступали телетайпограммы, и период, когда не поступали? Насчет теракта? Допустим  в начале 2004 г?

Не помню.

Т.е.  когда они стали поступать, не было ощущения опасности, что надо быть более бдительным?

Ощущение опасности уже давно.

От чего?

Почти постоянно 50 на 50. усиление в один день снимают, на второй день вводят. Или через неделю обратно вводят.

А усиление в связи с чем?

 В связи с телетайпоами.
А вам их доводили? До1 сентября?

Когда усиление вводят, значит, есть причина я же не могу сейчас сказать что, почему.
Скажите, пожалуйста, почему Вы зная содержание телетайпограмм, что надо проверять подвальные помещения , не проверяли их?

Судья почему вы  не проверяли подвальные помещения?
там были утеряны ключи, а взломать дверь я не имею права.

Значит, вы не знали, что находилось в подвале?  В период с 1 сентября, с начала теракта, где вы находились? В Заманкуле? После того как произошел захват?

Судья как вы узнали о захвате школы? Ваши дельнейшие действия?

1 когда я вернулся в школу, 

Во сколько вы вернулись в школу?

Где- то около 9 часов. Встретился я с директором школы, со своим помощником, и пошел в администрацию звонить в райотдел, чтобы сказать все нормально, все  проверено.та м телефон в двух шагах, и за одно поставит в известность главу администрации. позвонил я в дежурную часть и мне там сказали, что мол захватили школу. Мы вернулись с главой администрации обратно в школу, предупредить директора, распустили детей по домам,  и я поехал в райотдел обратно в Беслан. У меня служебного транспорта не было, и поехал на личном автотранспорте. Доехали до дворца культуры, и там уже было все оцеплено. Постояли там, потом я пошел  в райотдел и меня направили  во Дворец культуры  в оцепление. Простоял там до вечера. Я когда до Дворца культуры доехал, я там постоял минут 40. Было много народу, потом пошел в райотдел.

Судья вы должны были сразу идти в райотдел, что мне делать? А вы еще 40 минут стояли, разговаривали.
Я не разговаривал, я стоял в оцеплении.

Сами себя поставили в оцепление?

Получается так.

Хорошо, что там видели в райотделе?

Часам к 11 я пришел в райотдел.. Муртазов мне сказал, получай табельное оружие и в оцепление. Оружия у  меня не было, мне не досталось

Судья табельное оружие?

Табельное оружие было при мне и я пошел в оцепление. Я там простоял до вечера, вечером на сменили,  и направили на подстанцию.

Судья конкретно, что вам сказали? 

Конкретно встать в оцепление, транспорт , и оттуда, чтобы посторонние не  шли. Возле Дворца культуры. А вечером нас на подстанцию до утра 2 числа.

Кесаева. На подстанцию?  Где она находится?

За горгазом, не доезжая переезда. Могут свет отключить.

Это второго числа?

Нет, первого ночью нас сменили и оттуда поставили на подстанцию.

Скажите, пожалуйста, можете вспомнить, кто еще был с вами на подстанции?

Сослан Моргоев, Тотраз, фамилии не помню из группы немедленного реагирования.

Кроме вас еще кто- нибудь был? 

Нет, там какая то бригада еще была, 

Что за бригада?
не знаю, они что- то ремонтировали.
Ремонтировали именно подстанцию?

Я не знаю.

Но вы спросили?

Да, у них своя охрана была.

А по документам они как  назывались?

Я точно  не помню, проверили.

Но из какой они были охраны, охраны самой подстанции? Охрана с автоматами были?

Нет с пистолетом. Это наша местная, охрана подстанции.

Т.е. это была охрана подстанции? У подстанции своя охрана?

Да.

Сколько их было человек?

Четверо.

Вы второго сентября видели танки? На подстанции?

Судья давайте вообще спросим, видел ли он танки, тяжелую технику, чтобы потом уточнять. Танки видели?

Нет, не видел. Первого числа видел газель, подогнали спецназ.  Со стороны горгаза к первому корпусу.
Но вам с этой подстанции  была виден проход между школой и с частными домами? 

Нет, там деревья. И еще ливень был.

Так вы только подстанцию охраняли?

Наша задача была в том, чтобы не отключили свет. И чтобы не прорвались через подстанцию. если будут прорываться через подстанцию, через частный сектор.

Вам были видны только  огороды?

Да.

Допустим, если бы они побежали через железную дорогу, вы железную дорогу не контролировали?

Нет.

Хорошо, вас после второго числа,  куда направили?

Второго утром на сменили, направили в райотдел, дали немного отдохнуть, а потом направили  на Школьный переулок. Со 2 на 3 мы стояли там, ночью

Возле каких корпусов? 

Все три дома. По 10 человек мы там стояли на все три дома.

Кто еще был с вами?

Всех не помню. Арчегов мной помощник, все время был со мной.
Вы только Арчегова запомнили?
Кулумбеков, Моргоев,Шанаев.

 Вы сказали, что по три человека стояли возле каждого дома, вы лично, где стояли?

Я был старший.

Вы были старший, и не помните, с кем вы стояли? Вы только четверых назвали,

Я не помню

До скольки  часов вы там стояли?

До утра. В 8 утра 3 сентября нас сменили омоновцы.

ОМОН Правобережного района?

 У нас нет ОМОНа, республиканский. Из города.

Т.е. из сотрудников РОВД там никого не оставалось? 

Я своих снял. Мы ушли. 
Может кто- то еще оставался? Из РОВД Правобережного района поступили?
Я не знаю.

Вы до 3 числа спецназовцев видели?

 Видел 1 – ого и видел 3 числа.

3 числа, где видели?

Со стороны Батагова,  с той стороны.

В каком направлении они двигались?

В сторону школы. Но это уже было после взрыва.

До взрыва вы, когда их видели?

1числа. Когда они подогнали газель. В форме они прошли в сторону огородов. А половина человек 5, поднялись через  пристройку на пятый этаж. Где- то через полчаса спустились, и эти пришли, и ушли. Больше я их не видел.

Они все спустились?

Да.

Сколько они там пробыли? 

полчаса,20 минут.

А что они там делали?

Они на окраине стояли вот так, между гаражами и корпусом. В этом направлении. С того края там снайпер  простреливал. Мы им еще сказали, когда они в огороды шли, и они тогда быстро  проскочили, а половина поднялась на 5 этаж, на пристройке .Там дверь была открыта .и они зашли, потом минут через 20 ушли.

Все?

Да

А их кто- то сопровождал? 

нет, сами прошли.

А какое  у них было оружие? Форма, какая была?

Камуфляжная. Не часто встречается. Цвет зелено – желтый.

 Песчаный можно сказать?

Да.

А оружие?

Автоматы, бинокли, амуниция, каски сфера.

Кроме автоматов  у них было еще, какое то оружие?
У одного было, но я не знаю что, камуфляжный чехол, из – за головы торчал. Как вещмешок.

А в момент штурма, видели, вы слышали выстрелы из танка? Вы выстрелы из танка можете отличить?

Выстрелы могу отличить. Выстрелы слышал после 15 часов.  Когда уже спецназовцы пошли в школу. И когда танк выстрелил. Черепица еще посыпалась.

В каком месте посыпалась черепица? 

 С этой стороны школы, где гаражи, металлические там.

Параллельное зданию спортзала?

  Где- то в этом районе.

Судья откуда танк стрелял? Вы его видели? 

Я его не видел. Со стороны дворца спорта. мы встали за гаражи, и черепица, шифер посыпались, со стороны школы.

Потом еще вы подобные выстрелы слышали?

Где- то 4-5 раз. С промежутком в 20 минут.

До какого времени Вы слышали подобные выстрелы?

Не могу сказать.

Вы 3 числа допоздна были в районе школы? 

Нет не допоздна. Нас  вечером сняли, поставили со стороны Батагова ,где пятиэтажки стой стороны,  не со стороны горгаза, а с обратной.

До скольки часов  Вы там находились?

До 9- 10 часов. Потом в райоделе уже по вызовам выезжали.

Какие вызова? 

 Люди звонили, что видели подозрительных лиц, там человека бородатого, там человека в спортивных,  видели кого - то. Выезжали на вызова, проверяли дома, чердаки.

И что-то обнаружили?

Нет. Ничего. Там поспрашивали, никто ничего не видел.

А в момент штурма   на переулке Школьный, около жилых домов, вы видели вертолеты?

Вертолет один раз видел, когда пролетал со стороны Дворца Спорта.

Вы можете охарактеризовать, какой это был вертолет?

Военный вертолет.

Почему Вы так думаете? Вы опознали его по цвету или по оружию?

Оружия я не заметил. По защитному цвету .

У меня пока нет вопросов. Спасибо.

Вопросы Сидаковой к Агаеву.

Скажите, вы в какое время ехали  1 сентября из райотдела в Заманкул?

Где- то в  половине десятого. Где- то  около девяти часов уехал из Беслана. От девяти до десяти. В восемь собрали, двадцать минут где- то у Хачирова, 10  -15 минут у Муртазова, и уехал.

В Заманкул ехать минут 35. 

Нет,минут 20.

Вы по федеральной трассе ехали? Вы мост переезжали? Вы посты ГАИ видели на мосту?

Мимо дворца, автостанции и на светофор. На трассу федеральную. 

Там ГАИ стояли?

Конкретно там не знаю, возле кирпичного завода, но на повороте в Зильги и Батако,  и возле Хумалага. Там точно стояли.

Второй вопрос. Вы проживаете в  Заманкуле, и работа ваша там. Следовательно, и население  вы хорошо знаете.

Знаю

Среди них были такие, кто изучал ваххабизм, среди жителей Заманкула.

Конкретно ваххабизм, я у всех спрашивал. Мне говорили, вот на твоем участке ваххабиты, я им сказал, покажите мне, чем отличаются ваххабиты от суннитов, шиитов. Чем они отличаются? Чтобы я тоже мог отличать. Конкретно мне никто на этот вопрос никогда не ответил. Я в них не разбираюсь.

Были ли случаи ,что в Заманкуле проживали лица чеченской и  ингушской национальности?

Нет.

Приезжали ли к кому  - нибудь из жителей Заманкула?
не знаю.

Я потому стала задавать такие вопросы, потому что все лето поступали телетайпограммы  предупреждающие о возможности совершения терактов в республике, выявляли ли вы такие случаи на вашем участке?

Нет. Такого не было. Все было тихо и спокойно. Люди стояли на учете по месту жительства, проверял, писал рапорта. Накопительный материал в райотделе.

У вас были осведомители?

Я сам лучше всех  осведомителей знаю

Были на вашем участке, подозрительные люди, которые информацию передают, причастные  к террористическим актам?

Нет.

Вопросы Карлова к Агаеву.

Почему Вы уверены, что стреляли танки?

Стрельбу из пистолета и автомата я могу различить? Автомат и выстрел из танка я могу различить?

Вы по слуху, и по эху могли различить?
и по слуху, и о эху, и по разрыву.

Вот по слуху, выстрел был один, или двойное эхо?
двойного эха  не слышал.

Взрыв и все, взрыв и все?

Да, выстрел, а потом взрыв.

Вы сказали, что выстрел был со стороны  Дворца культуры?

Нет дворца спорта.

Скажите. Был ли бывшими руководителями подготовлен в августе 2004 г. или в какое либо иное время специальный план по  обеспечению безопасности проведении Дня знаний?

По телетайпограмме были инструктажи. Плана не видел.

Были ли руководителями  РОВД приказ по обеспечению безопасности Дня знаний?

Нет, под роспись ничего не давался, телетайпы тоже доводились устно, не под роспись.

Скажите, какая подготовительная работа была поведена с вами по обеспечению безопасности?

Я не понял. Были осуществлены беседы с директором школы, администрацией. Об усилении бдительности, проверка здания школы.

Вы знакомы с уставом ППС? 

Нет.

Скажите,  как организационно ставились перед вами задачи. В виде письменного приказа, сбора или как- то иначе? Как технически была поставлена задача?
Телетайп зачитали, инструктаж провели. Усилить бдительность, вот поступил телетайп, под номером таким то, усилить охрану, провести беседы с населением о бдительности проверять посторонних. Незнакомых лиц. Сразу сообщать в администрацией, поговорить.

Те. Вам еще раз зачитали инструктаж.  А какой то план 

Судья зачитывали телетайпограмму в устной форме, и потом рапортами отчитывались?

Вам известны какие – то еще дополнительные планы. Ураган 2,  например? 

Сбор личного состава и оцеплением места и блокировка.

Скажите, вы нам сейчас рассказываете о действиях органов МВД или содержание плана. Я так понимаю, что в ваши обязанности входит сбор личного состава и оцепление.

Сбор личного состава, оцепление, блокировка.

Были ли сформированы в соответствии с этим планом группы документирования, группа  охраны, оперативная, поисковая, какие либо еще?

Я сейчас не могу перечислить. Был сбор личного состава, был составлен сводный отряд, командирам взводов отдельно ставилась задача, они подчиненным.

Значит, по Урагану 2 личный состав должен был выдвинуться в сторону школы, оцепить е и дать?

Да, оцепить, блокировать и ждать подхода основных сил, спецназа. Только блокировать, оцепить и блокировать.

Скажите, вам знакома статья 15 Закона «О милиции» ?

Знакома.

А почему тогда работники РОВД не вступили в боестолкновение с террористами, не применили оружие, произошел захват детей?

Это не моя компетенция. Приказ будет.

Они такого приказа не давали, ни начальник РОВД, ни заместители?

Нет.

Хорошо. Как была  в августе 2004 г организована служебно – боевая подготовка, какая учетная документация велась?

Теоретическая или практическая? Теоретических занятий не было в августе. Стрельбы каждый месяц.

А как вы узнавали, что у вас стрельбы. Как вас оповещали?

Наверное, какой - то план был в штабе, меня оповещали, что такового - то числа.

Как вас оповещали, журнал, какой то  был?
Это когда уже на стрельбы приходишь, там расписываешься за патроны, оценки ставят.

Кто вас оповещал, что будут стрельбы завтра? Как часто были разводы?

Хачиров оповещал.

В журнале оповещения не расписывались?

Нет.

Как вас происходил инструктаж 1 сентября 2004 г? В уставе сказано 30 минут, какие рассматривались темы, вопросы?

Усилить бдительность, поверять каждого подозрительного человека, чтобы на территории школы не было транспорта, убрать их подальше. Прийти на линейку и смотреть. Перед этим обследовать школу.

Проверялась ли вами на  инструктаже, ППС данному наряду конкретные задачи, проверялась ли связь, разъяснен порядок смен, взаимосвязи..

Это не моя компетенция.

Я спрашиваю, были ли эти пункты, на инструктаже выезжая на свой пост, получили ли постовую ведомость ППС?

Я участковый один на все село, никакого ППС там нет, зачем мне постовая ведомость?

Значит вы не поучали ни карточку , ни постовую ведомость?

Не получал.

Цораева. Отчет  у вас хорошо получился. Вы  знаете ,что у Бадоевых в селе собирались мусульмане, сборища.

Сборищ не было. У Бадоевых не собирались. В центре села есть мечеть, где одно крыло отдали верующим. Общество зарегистрировано в Минюсте, документ у меня был. По пятницам и кроме пятницы.

Есиев. Лесной массив у вас охраняется? 

Нет. В любое время можно проехать.

А в старом Батоко, Эммаусе стояли посты?

Наверное, стояли, я на своем участке был. Два поста в начале села, и наверху один пост. Я там немного поработал, знаю, что там два поста.

1 сентября там были?

Не знаю.

Вас известили, что с вами будут  работать такие то сотрудники 1 сентября в паре. Когда вас известили до 1 сентября?

Помощник мой постоянно работает со мной, про Канукова сказали 31 августа.

Течиева. Скажите, утром 1 сентября вы что- нибудь слышали про кинолога с собакой?

Разговор был, что дадут кинологов с собакой, но так как их не хватает,  самостоятельно проведите обследование, кинологов не будет. Они будут в Беслане, их на всех не хватит, они будут бесланские школы проверять.

Разговор судьи Бесолова с Батаговой, не признанной потерпевшей.

Вопрос Батаговой. Вы сами с Арчеговым обошли школу? Без директора?

Директор же  снами не стал бы лазить по чердакам, она все- таки женщина. И директор и учителя были в школе. 

Почему вы не взломали двери подвалов, чердаков. У нас  в первой школе террористы сидели в подвалах. Мы это уже доказывали.

 Я не имею права взламывать двери.

Все таки во сколько вы приехали первую школу захватили? 

Около десяти.

Вы около десяти приехали в Заманкул.
Откуда вы знаете, во сколько я приехал? Мне ехать около10 минут.

Когда вы услышали, что захватили 1 школу?

Судья.Он из школы пошел в администрацию позвонить в райотдел и по телефону ему стало известно о захвате. Время?

Агаев. Я на время не смотрел, Арчегов мне сказал, что все обследовал ,я еще раз обследовал школу, с директором переговорил и пошел звонить дежурному. Примерное время было около10 часов.

Вы сказали, что в школе никого не было. Это было нормально?
я не сказал, что там никого не было. Преподаватели  и директор были на месте 31 августа. То,что со мной на чердак не пошли, это другой вопрос. школа была открыта. Закрыты были подвалы.

Кесаева. Скажите, пожалуйста, автомат вам, когда выдали?
Я взял 1 сентября уже после обеда. Личного состава много, а оружие полагается третьей части.  Остальным не положено. Мне не осталось. 

А в обед вам, в 12 часов завезли?

Не завезли. Мне Муртазов сказал, иди, возьми в дежурной части у дежурного или  помощника.

Я взял у помощника, автомата и  полтора магазина.

А помощник остался без автомата?

Да.

Вопросы Айдарова к Агаеву.

Вы когда нибудь работали инструктором по физической подготовке?

Нет.

Вы когда нибудь работали инспектором штаба или дежурной части?

Нет

Спасибо , нет вопросов.

Вопросы адвоката Климовой.
Скажите, вам было известно о времени начала линейки 1 сентября 2004 г?

Да.
Во сколько она должна была начаться? 

В 10 часов.

Откуда вам известно?

Нам объявили на разводе, что начало линейки в 10 часов 1 числа.

В случае изменения начала линейки, администрация школы обязана известить райотдел милиции?

Обязаны.

Вы принимали участие в августе в милицейских нарядах с.Заманкул, поверке паспортного режима, расскажите.

Проверка паспортного режима, проводилась в каждом селе. Нас поднимали по тревоге все села района.

Как это было в Заманкуле?

Когда не могу вспомнить. Весной по – моему 2004 г.Подняли по тревоге, поставили по группам и по каждой улице проверяли транспорт, оружие, паспортный режим.

Вопросы адвоката  Поняковой. 

 Понякова. Вы сказали, что проезжая 1 сентября 2004 г.по федеральной трассе стояли посты на зильгинском повороте и т.д. А вы знали, кто контролирует федеральную трассу? Райотдел  Правобережного РОВД или республиканский ГАИ?

Я не знаю.

Еще. Вы отвечали, что длительное время находитесь на усиленном варианте несения службы. Вам  оплачивалась работа на усиленном варианте несения службы?

Я работаю 12 лет и не помню, чтобы за это время нам заплатили.

Карлов. вы за отработку денег не получали, а получали ли вы  дополнительные  выходные – 10 суток? 

Ближе к 1сентябрю давали  по 10 дней отдыха.

Это по вашему желанию, или вам их навязывали?

Не могу сказать.

Вы сказали,что о начале линейки узнали на инструктаже у Хачирова. А не давал ли вам Хачиров или кто- либо, приказ  узнать непосредственно у директоров школ начало линейки?

Нет. Такого  вопроса не было. Всегда начало линеек в 10 часов. Если есть, какие то изменения, то они должны сообщить

Карлов жаль, что вы не знаете устава ППС.

Я не сотрудник ППС, зачем он мне нужен.

Показания Гусова Марклена Тасолтановича. 1931г. р. Беслан.

Директор средней школы № 5.

На 1 сентября работал в той же должности.

Неприязненных, родственных отношений  к подсудимым не имеет. Среди потерпевших близких родственников не имеет.

Судья. Вы предупреждаетесь об уголовной ответственности.  Вы имеете право отказаться свидетельствовать против себя самого, против супруга или близких родственников. Ваши показания могут быть использованы в качестве доказательства по данному уголовному делу, даже в случае вашего дальнейшего отказа  от своих показаний. Вы имеете права давать показания народном языке, на языке которым владеете, пользоваться помощью переводчика бесплатно, заявлять  отвод переводчику,    заявлять ходатайства, выносить жалобы на  действия и  на решения суда. Пользоваться услугами адвоката, мер безопасности…Вы не вправе уклоняться от явки в суд, давать заведомо  ложные показания, или отказываться от дачи показаний. Вы можете быть привлечены  к уголовной  ответственности по статье  307 –308 УК РФ за отказ от дачи показаний и дачу заведомо ложных показаний. Вместе с тем вам разъясняется я ст.51 Конституции РФ согласно которой вы не обязаны свидетельствовать против себя самого, супруги и близких родственников Вам  понятно? 

Да. Ответственность ясна.

Распишитесь.

Вопросы гособвинителя Лозицкого к свидетелю Гусову.

Скажите, ваша школа кем охраняется? Круглосуточно. На 1 сентября 2004 г. кем и как она охранялась?

На 1 сентября ночью ночной сторож, передавали смену.

А в дни знаний как охраняется? В 2003 - 2004 гг?

Приезжали из отдела милиции, я спрашивал утром у ночного сторожа и мне отвечали,что приезжали из отдела милиции и проверяли их.

Это в каком было году?

Я давно работаю в этой школе.

Ну в 2004 г.как было, проверяли школу сотрудники милиции?

Проверяли, приезжали,  конечно.
У вас до1 сентября 2004 г. в августе   в районо проводилось совещание совместной директоров города и района?
по поводу чего?

Поводу дня знаний.
У нас обычно  где- то 15 августа собирают директоров школ. Мы выступаем, подводим итоги. И тогда нас собрали в отделе образования о предстоящем августовском традиционном конференции,  обсуждали готовность к началу учебного года. Вот эти вопросы обсуждали и в2004 г. то же самое.

Кроме этих вопросов ,какие еще вопросы обсуждались  на совещании перед 1 сентября 2004 г?

 Судья. Уточните, конференция когда состоялась?

Числа  29 - 30 августа. Во дворце культуры района.

Какие поднимались вопросы?

Подводили итоги учебного года – 2003 -2004гг. 26 августа приступаем  к работе. Все учителя выходят из отпуска. А директоров собирают за две недели, до этого. Выступают по различным задачам учебного года, рекомендации учитываем.
На этом совещании обсуждался вопрос  проведения торжественных мероприятий 1 сентября 2004 г?

У нас всегда с 10 часов начинается. День знаний и конец учебного ода – 25 мая  в 10 часов.

Судья .Это по умолчанию в 10 часов начинается или кто- то сказал, что предупреждаю, в 10 часов начало линейки? Было такое?

Всегда традиционно в 10 часов  начало мероприятия.

Никто конкретно не говорил? 

Ну, конечно говорили, даже вопросов нет. В 10 часов.

Лозицкий. Скажите, а директор или учительский коллектив имеет право самостоятельно перенести начало линейки?

Лично я никогда не переносил. Не ставили такой вопрос. Это не входит в мои компетенции.

А кто может перенести время начало торжественного мероприятия?

Отдел образования, наверное, или может министерство, сверху.

Уточните, может ли сам  директор или педагогический коллектив перенести начало линейки?

Я лично в своей практике, работаю 28  лет директором и никогда не принимал такого решения. И мой коллектив, которым  я руковожу  и я персонально.

Судья. Вы его не принимали, потому что не было надобности или потому - что считаете, что не имеете право?

Установившееся время начало линейки. В 10 часов. Не в 9, и не в 8, и не в 11.

Лозицкий. Я еще раз хочу уточнить, может ли директор или педагогический коллектив по своему усмотрению перенести время начало торжественной линейки?

Я не знаю. Лично в моей практике такую ответственность никто на себя не брал.

Есиев. Не в вашей практике, по закону? 

По закону может и в 9 часов и в 11 мероприятие.

Судья. можете назначить? 

Нет. Могут назначать, но всегда в 10 часов  Так принято в практике. Я никогда не пытался перенести назад или вперед, потому что  к нам приезжают гости. Оповещали заранее родителей, учащихся, сбор где- то за полчаса, за час,  чтобы в 10 организованно начать.

Вы как должностное лицо, если возникала необходимость, могли ли перенести время на свое усмотрение?

Я не знаю, почему я должен проявлять эту инициативу.

Если возникала необходимость? Дождь, например.

Если дождь, то у нас есть в вестибюле актовый зал. Там не все помещаются.

Судья.  В практике школы № 5 такого не было? И вопрос не ставился.

Нет.

Скажите, когда проводилась конференция, пристуствовали ли на ней представители Правобережного РОВД, если да, то кто?

Я не могу сказать. На личности не обратил внимания. 

Выступали ли на этой конференции?

Обычно  выступают представители детской комнаты милиции.

А в2004 г?
это я не помню.

Обследовались ли ваши школы до 1 сентября 2004 г. сотрудниками милиции, в частности кинологами с собаками?

Не было такого случая. В 2004 г. И ранее я не помню, чтобы обслуживались.

А ваша школа в частности? Наша школа, я оттуда исхожу.

Судья Кинологами не обследовались, а другим работниками?
приходили, конечно, там перекресток, ГАИ стояли.

До 1 сентября 2004г. проверялась ли школа работниками милиции? На наличие взрывных устройств, по кабинетам ходили?

Нет.

Скажите, в частности с вами как руководителем школы, проводились ли беседы работниками милиции о возможности проведения террористических акций в РСО-А в 2004 г?

Нет.

Вам известен участковый, обслуживающий школу № 5 г.Беслан?

Участковых часто меняют, но тогда был Плиев Заур был,  по-моему немного поработал. В тот день присутствовал там.

В частности участковый уполномоченный Правобережного РОВД в августе 2004 г.,проводил ли с вами и педагогическим коллективом беседы, встречался ли ?

Не встречался,  никаких бесед не проводилось.

Ваша честь, нет вопросов.

Есиев. В течение 2004 г. приходили сообщения о террористическом акте на сопредельной территории ,в Ингушетии..

Не было у меня ни письменного документа, ни устного.

А работники милиции  с вами проводили  беседы?
Я уже ответил прокурору, что не было.

Сидакова. на сегодняшний день проводятся ли работниками милиции беседы о террористических актах, и какие меры принимаются в вашей школе на сегодняшний день?

Постоянно мы принимаем телетайпы. Вот на последнем, поступившем от Сикоева я расписался. Сейчас возглавляет Беккузаров, систематически получаем, каждую неделю. Если не чаще. И еще руководитель отдела образования Бургалова доводит в связи с проявлением бдительности, вести беседы. Линейки мы  проводим, на совещаниях учителей, с родителями. Конечно, приходят к нам и сотрудники, проводят беседы.

Ваш участковый вместе с завхозом проводили осмотр чердачно- подвальных помещений?

Не проводили.

Батагова. У вас проводился осмотр кинологами помещений во время выборов?

Ну, на избирательный участок, когда уже документы в сейф, выставляли дежурство со стороны райотдела?

Карлов Проводилась ли какая нибудь работа предварительная?

Обычно участковый. Ночью сторожей спрашивал, был ли кто – нибудь? Обычно рейды  были, но чтобы специально, этого я не могу сказать.

Доводился ли до вас участковым или руководством РОВД, какой- либо план на 1 сентяюря2004 г?

Нет. В начале 9 пришел  к нам в школу, все уже собрались, аппаратуру выставляли .Классы ставили. Пришел участковый, еще молодая женщина, работник милиции пришли вдвоем. Никакой беседы  не проводили. Обычно гаишники дежурили. Единственное кого застал  - Плиева и   эту девушка.

К нам всегда приходила Дудиева Фатима. 

А работники ГАИ стояли?

Обычно стоят на Ленина, на ОЗЖБК, но в тот день не было.

Около вашей школы не было зон безопасности? Ничего не было.

А вы сами не обращались в РОВД для оказания безопасности школ ?

Нет.

А нормативные акты по безопасности министерства образования России, республики до вас доводились?

Не поступали.
А планы ликвидации в чрезвычайных ситуациях есть?
Есть план эвакуации и т.д. как обычно. Учения мы проводили и беседы, как оповещать, выводили учащихся. Сейчас у нас подвалы замурованы, заварены, учения мы  проводили в год несколько раз. Не во время пожара, а в чрезвычайных ситуациях. Время фиксировали.

На августовском совещании вам, что  нибудь  говорили из РОВД?

Я уже отвечал на этот вопрос. Я на погоны не смотрю. Не могу сказать, не помню этот день.

А кто нибудь из выступавших  говорил о террористических актах?

Не помню.

Течиева. скажите, как директор школы, может ли директор школы оформлять старшеклассников как рабочую силу , а потом получать в Сбербанке по 600 рублей и приносить  их директору школы? Есть такой закон?

Я 57 лет работаю и не знаю такого закона и не могу сказать.

В первой школе так делалось! Я просто задаю вопрос. Оформляли старшеклассников как рабочую силу и ежемесячно получали в Сбербанке по 600 рублей и приносили директору. Это касается Цалиевой  директора школы, где  произошел теракт.

Кесаева. Вы перед 1 сентября проводили ремонт ? Как вы нанимали работников? 

Обычно своими силами, силами старшеклассников где- то покрасить, технические работники, учителя сами, родители. У нас нет средств ,чтобы нанимать.

Вам районо не выделяет средства?
Там на краску покрасить коридор,  столовую. Трудовое соглашении на маленькую сумму. Но нанимать бригаду не можем .Крыши  за коммунальным хозяйством.

Не выделили вам коммунальные службы? На крупный ремонт?

 Это уже  после  трагического случая. Нам выделили. А так мы косметический ремонт поддерживаем. Когда Дамир был мэром города ..такого ремонта не было.

 У Вас не практикуется сбор средств на ремонт?

Нет.

Значит все краски покупаются?

Все на покраску коридора …………………Родители сами пусть соберут, если могут Но мы не заставляем. Нам еще  при Кокове централизованно привозили краску из Черкесска.…так мы Деньгине собираем.

Какая у вас охрана?

Два сторожа заступают. 

Вы проверяли их ночью? Школа была закрыта? В какое время.

Приезжаю в 9, полдесятого приезжаю, смотрю

Это входит в ваши обязанности? Проверять.

Как руководитель я  несу ответственность. Пока я руковожу школой, проверяю, как несут службу ночные сторожа. В одно время они начали отказываться, что мало им платят. Я сказал что больше, наверное, не  положено.

Они дежурили по - одному?

Да.

А в момент дежурства школа была открыта? Когда они дежурят, они закрывают школу?

Есть специальные помещения, чтобы там и участковый сидел. Там второй выход во двор. Когда я их принимаю на работу,  инструктирую, чтобы они обходили один два раза вокруг школы. Каждая школа имеет свою специфику.

Дверь школы, когда вы приезжали на проверку ,была закрыта?

Закрыта. ……..

Является ли нарушением должностных обязанностей сторожа ,  если двери школы  ночью открыты?

Закрыты бывают выходы, у нас есть запасные выходы….

А тревожная кнопка   у вас есть?

Тогда не было, сейчас есть.

По какой причине не было?

Пожарные приходили, рукава, все эти пункты нам предписывали..

Милиция знала, что у вас нет тревожной кнопки?

Это у милиции надо было спрашивать.

А вы их  ставили в известность?

Честно говоря,  я и тогда не знал, что должна быть кнопка.

Какое разрешение надо иметь, для того чтобы спилить дерево на прилегающей к школе территории?

Эти деревья разрослись, до второго этажа. Надо согласовывать .В прошлом году заставил электрика .Надо согласовать с администрацией, экологической службой. Самовольно не могу решать этот вопрос. Это же дерево.

Чтобы срубить дерево, надо согласовать с  экологическими службами? Еще с кем?

С администрацией.

Начальник отдела образования Бургалова должна была знать?

Да Бургалова там.  С Амбаловым согласовывал.

Может ли учительский коллектив  по своему усмотрению собрать деньги, чтобы срубить дерево?
нет, ни учительский коллектив, ни директор.

При наличии денег?

Если ставить вопрос.

Вопросы Климовой к Гусову.

На 1сентября к вам приходили из детской комнаты милиции?  расскажите о деятельности детской комнаты милиции.

И в 2002,2003,   к нам приходила Фатима Дудиева. Она сама приходила. С заместителем по воспитательной части в контакте. Профилактические беседы.

Темы этих бесед  с вами согласовывались?

Если нет директора на месте, заместитель должен быть в курсе.

Что вам известно, по какой тематике работали сотрудниками ПДН?

В основном вопросы касались профилактики детской преступности и правонарушений.  Ио лителе й приглашали. Согласовывали.

Вопросы Поняковой к Гусову. 

Вы сказали, что у вас заварены подвалы.

Да, заварены, замки на них висят. Где двойные выходы, с одной стороны заварены, с другой стороны висит замок. Потому что там центральная щитовая, часто приходится регулировать.

А на 1 сентября, какая была ситуация?

Все было закрыто.

Все было заварено?

Где заварено, там. Но другом висит амбарный замок.

Сейчас к вам приходят телетайпы из райотдела, районо, ставится ли вами или учителями вопрос о прекращении учебного процесса, в связи с содержанием телетайпов о напряженной обстановке?

Нет.

На сегодняшний день у вас работает частная охранная фирма. Они работают днем или в постоянном режиме?

До мая месяца 6 человек, по два человека круглосуточно. В 3 смены. Сейчас изменили. Один дежурит постоянно сутки. Другой его сменяет. По три человека. Четвертый дневной.

Чем они вооружены?

Пистолет. И сейчас автомат. А до этого было помповое ружье. Вот они постоянно , автомат висит.

А сотрудники милиции охраняют?

Я спрашиваю каждое утро, мне отвечают, что они  приезжают.

Та охрана, которая  у вас существует и тот уровень безопасности смогут ..?

Это чисто декоративно.

Они смогут предотвратить подобного рода захват?

Нет, не смогут

Спасибо, нет вопросов.

Обвинение вызывает в качестве свидетеля Табуева Виталия Михайловича.  Старшего инспектора охраны правопорядка Правобережного РОВД.

Защита в лице адвоката Климовой заявила, что Табуев  числится в списках свидетеля защиты.

Лозицкий. Лист дела 165 - 166, том 45 Табуев  давал показания. И в марте 2005года давал показания.

Ходатайство допросить свидетеля Табуева.

Судья суд не удовлетворял ходатайство о  вызове свидетеля  Табуева, дополнительных свидетелей.

Потерпевшие  его поддерживают.

защита.

Климова Я не возражаю против допроса свидетеля, но прошу занести в протокол, что вызов этого свидетеля происходит  в нарушение уголовно- процессуального кодекса. Он указан  в списках, но не в списках обвинения, а в списках защиты.

Лозицкий Табуев был допрошен 10 декабря 2004 г. Поэтому никак не мог быть в писках защиты. Потом он  был допрошен в 2005 г, может быть  по этому ходатайству. Но 10 декабря 2004г. он никак не мог быть по ходатайству защиты.

Понякова . Защита начала работать в сентябре 2004 г.

Судья переносит допрос свидетеля Табуева.

Показания свидетеля Тахохова. 
Судья. Место работы?

Охрана базы потребсоюза.

На 1 сентября 2004 г. где,  и в какой должности работали?

Младший инспектор кинолог Центра служебного собаководства при МВД РСО-А.

Ваше отношение к подсудимым? Родственные,  неприязненные отношения есть?

Нет.

Среди потерпевших близкие родственники есть?

Нет.

Судья. Вы предупреждаетесь об уголовной ответственности. . Вы имеете право отказаться свидетельствовать против себя самого, против супруга или близких родственников. Ваши показания могут быть использованы в качестве доказательства по данному уголовному делу, даже в случае вашего дальнейшего отказа  от своих показаний. Вы имеете права давать показания народном языке, на языке которым владеете, пользоваться помощью переводчика бесплатно, заявлять  отвод переводчику,    заявлять ходатайства, выносить жалобы на  действия и  на решения суда. Пользоваться услугами адвоката, мер безопасности…Вы не вправе уклоняться от явки в суд, давать заведомо  ложные показания, или отказываться от дачи показаний. Вы можете быть привлечены  к уголовной  ответственности по статье 307 - 308 УК РФ за отказ от дачи показаний и дачу заведомо ложных показаний. Вместе с тем вам разъясняется я ст.51 Конституции РФ согласно которой вы не обязаны свидетельствовать против себя самого, супруги и близких родственников Вам  понятно? 

Да. Ответственность ясна.

Распишитесь.

Вопросы гособвинителя Лозицкого к свидетелю Тахохову . 

На 1 сентября 2004 г. вы в какой должности работали?

Младший инспектор кинолог Центра служебного собаководства при МВД РСО-А.

Что входило в ваши функциональные обязанности?

Я был инспектором по ВВ.Поступал вызов, я выезжал  со служебной собакой.

Расскажите, обследовались ли вами школы г.Беслан  1 сентября 200 4г, Если да, то как, когда и  при каких обстоятельствах?

Часа в 4  за мной приехал водитель из Беслана из МОБа.

Он просто приехал, или вас предупредили?

Нет, мне ребята сказали, что позвонили.

Кто сказал? 

Ну, дежурный там. Мне домой позвонили, я был в отпуске.

Вы не спеша суду, поясните, кто вам позвонил, как, когда. Какие школы вами обследовались на 1 сентября 2004 г.?

На момент 1 сентября 2004 г. в августе я был в отпуске.
с какого времени по какое?

Не помню. Мне позвонили домой, что работы много, в городе надо обследовать  в Беслане.

Кто вам сказал?

 Не помню. Не могу вспомнить, кто сказал. И я дал свое согласие. Приехал водитель из райотдела ,из МОБа и мы поехали. В пять я уже был в Беслане.Я тоже в Беслане не ориентируюсь, где какая школа находится.
К вам домой приехали?

Нет на питомник. Водитель начал возить меня по школам.

Во сколько  вы приехали в Беслан?

Где - то в пять часов.

Вы должны были все  школы обследовать,  или какую – то одну?

Вообще нам присылают заявку и там указывают перечень школ. 

Вам как сказали? 

Досмотреть школу.

Школы или школу?

Школу. Мне по телефону сказали, досмотреть школу.

Одну или несколько?

Сказали одну. Я уже эти нюансы уже не помню. Водитель начал меня возить по школам. Я досматривал только периметр школы и двор, где должна была проходить линейка. Некоторые школы были закрыты, никого не было.
Какую школу  вы обследовали первой? 

Я не помню.

Как вы обследовали школу, в которую пришли?

Сначала обошел периметр с собакой, двор школы. Все кучи ,потом место , где должна была проходить линейка.

судья кто вам сказал, где должна была, проходить линейка?

Никто мне не сказал. Потому что никого не было. Мы часто приезжаем досматривать и  уже можем, определить где. На плацу же она не будет проходить?

Лозицкий. Из администрации школы был там кто- нибудь? 

Не было никого.

Из сотрудников милиции кто  бы вам указывал, где досматривать ? 

Кроме водителя никого не было.

Как фамилия водителя, вам известна?

Нет.

Вы можете сказать, как долго вы осматривали школу?

Минут 10 – 15 , периметр школы. 

Вы стучались в школу, когда проверяли школы?

Конечно, никого не было. Они были закрытые.

На территории школы и в здании никого не было?

Закрытые были. Сами помещения школ были закрыты.

Сколько вы школ досмотрели за этот период 1 сентября 2004 г?

Где – то семь школ до 8 часов утра. Все школы ,в которые меня водитель привез, досмотрел.

В частности школу № 1? Вы это должны бы помнить?

Смотрел я ее в последнюю очередь. Водитель .

Как вы ее запомнили? Другие школы вы не запомнили?

Там доска висела ,что школа основана Тугановым кажется и она была последняя.  Ее посмотрел также территорию, по периметру  прошелся.

Кто- нибудь там был? Сторожа?

Нет, никого. Там как проходной двор, все там проходят.

Вы когда ее обследовали там кто- то проходил?
ну люди  же  идут через школу.

А как вы обследовали школу, если? 

Я не саму школу, периметр и плац. Школу я не осмотрел.
Когда вы  проводили осмотр местности. Какую вы давали команду собаке? Нюхай, ищи?

Нет. Практика такая. Одной собакой такое количество школ  досмотреть практически не возможно. В связи с тем, что собака устает. И где, какая кучка, ямка или дверь, там дается собаке приказ. Она обнюхивает это место. Если там что- то имеется ,то она ее обозначает, если нет, она проходит мимо.

Вы обследуя первую школу, видели там люди проходили?

 да.

видели людей?

Да, на работу видно  шли, в сторону путей.

Скажите, если люди проходят по территории, потом там проводят обыск местности,  это сбивает собаку при обследовании местности?
 Если конкретном месте  мимо нее не проходит, то нет. Она не след ищет. А ищет запах взрывчатого вещества.

Не сбивает?

Нет.  Не всегда. Есть собаки, которые отвлекаются, но она была далеко от этих людей.

Но они же шли по территории школы?

да, по территории.

сколько  по нормативу собака должна осмотреть школ, чтобы ?

обыск местности. Собака если 20 – 30 минут работала, то ей надо 5 – 10 минут отдыха. В зависимости от собаки.

И сколько вы потратили  времени на школы,  на обыск местности?

Два часа. Где- то в пять я приехал в Беслан в 8 часов я уже был в райотдел. Ну, где- то до восьми, до без пятнадцати восемь.

Какого числа?
1 сентября. В пять утра.

Вы периметр школы № 1 полностью обошли. И на улице  до железнодорожного полотна делали обыск местности? 

Нет.  Как заходишь, в ворота , через дома проходишь, в эти ворота прошел, пошел сразу там, и сразу там котельная, мастерские.

Ну, расскажите, как вы проверили мастерские, котельную? 

Они закрыты были. Как их можно проверить? Собака обнюхала  фасад, дверь, и щели. И все.

Ваша собака тренирована по взрывчатым веществам или по стрелковому оружию тоже?

Стрелковое входит во взрывчатые вещества.

А потом что вы осматривали? После того как вы в котельную зашли?

Я не зашел, закрыта была.

Ну мимо прошли, дальше.

Дальше пошел в спортзал ,там переход. мусорная куча там была. В окна посмотрел, никого не было.

Вы весь первый этаж посмотрели?

Я посмотрел, где была мусорная куча под окном, видимо ремонт проводили, и  дальше прошел и все.

Что смотрели конкретно, обыск местности, как проводили, по спирали, или хаотично собака ходила? Весь периметр?
 я обыск местности проводил  по периметру. Она обнюхала  по периметру, где я ей сказал, там и обнюхала. Ну и пошла .

Объясните места, которые вы досмотрели?

Эту мусорную кучу, она обнюхала, вход в школу прошли,  она обнюхала и дальше  по периметру. Я не стал плац досматривать ,потому что зачем собака должна нюхать плац?

Вы всю школу периметру обошли?

да.

И там, где трава была?

Да.

Что собака показала?

Ничего не показала.

При обнаружении взрывчатых веществ, что показывает собака?

 она садится. Посадка.

На тот момент, когда Вы осматривали периметр школ, стекла в школе были целы?

Вроде целы были.

Нет точно скажите.

Окна были открыты? Это вы категорично утверждаете?

Закрыты. Насколько я помню.

Вот центральный вход, боковой. Вы стучали, звали сторожей?

Но он был открытый.

Что? 

Центральный вход в школу был открытый. Я посмотрел,  никого не было.

Центральный вход в школу?

Да. Я в школу не стал заходить.

А почему вы не  стали заходить?

Потому что я досматривал только место мероприятия.

 А закладка взрывчатого вещества в подвале ли чердачных помещений. Вы не проводите осмотр?

Нет почему? Если одна собака и столько школ, все равно это не реально.

Но перерыв вы делали собаке?

Но все равно это было не реально.

Судья.  Так вы дошли до того, что вы заглянули в школу ,которая была открыта. Парадный вход в школу был открыт. Вы сами ее открыли?

Нет, она была открыта. Смотрю открыта.

Судья Заглянули,  и никого не было?

Дверь была открыта. Я как  раз проходил мимо фасада, и заглянул .

Судья Вам кто -  либо задачу ставил осмотреть школу?

Никто мне не ставил.

Судья Изначально кто вам поставил задачу, сколько и в каком объеме проверить?

Мне  позвонили домой.

Судья Кто вам сказал проверить такой объем, в школу заходи или не заходи?

Был со мной водитель. Он мне сказал, надо проверить школы. Я сказал, что мне сказали проверить только одну школу. Он начал меня возить по школам.

Судья Вам задачу конкретно никто не ставил, какое место осмотреть?

 Да. Никто не ставил. Где,  что смотреть никто не говорил

Лозицкий. Но по инструкции служебного собаководства, когда делается обыск местности ,вы должны  рассматривать и  сам объект, который осматриваете.

Климова. Уважаемый суд, причем здесь обыск местности, это  предположение.

Лозицкий. Это не предположение, это наставление по инструкции. Скажите ,в служебно- розыскном собаководстве как называется осмотр  местности?

Так и называется. Осмотр местности. Осмотр проводится визуально. 

Лозицкий Скажите, когда происходит обыск местности, например территории  школы. Входит ли в ваши функциональные обязанности служебно – розыскного  собаководства осмотр помещений на предмет ВВ?

Если это надо, если руководитель говорит, там посмотреть, тот класс, тот класс.

Лозицкий Вы сами по инструкции служебно – розыскного собаководства, когда делаете обыск местности? На предмет выявления ВВ вы что осматриваете, асфальт, или конкретное здание?

Я еще раз говорю. Если руководитель мне говорит осмотреть школу. Даже не территорию, а школу .Помещение школы, то я смотрю помещения. Если нужно осмотреть подвал, то я смотрю подвал. если подвал закрытый я говорю, подал закрытый ,ключа нет. так я в рапорте и пишу, что подвал не был осмотрен, так как не было ключа. А мне никто не говорил, что в школе все классы надо смотреть.

Лозицкий А по наставлению? 

Опять таки нужно указание руководителя.

Судья. Вам руководитель конкретное задание дает, что надо осмотреть?

Да, нужно осмотреть, например, в школе проводится в актовом зале. Мы проверяем актовый зал. Все школы мы проверяем,  все помещения школы, если поступил звонок, что заминировано. Подвал, если находят или не находят. Крыши, чердаки.

Лозицкий  По телефону  вам как поставлена была задача, осмотреть что конкретно?
Нужно поехать в Беслан осмотреть школу. Сколько школ нужно досмотреть,   не было сказано. Сказали школу.

Что вы должны были сделать по своим функциональным обязанностям, когда вы прибыли в школу? Вам сказано в школу?

Вообще то охраны или  даже милиции нет, то я ее досмотрю. Но мне некому ее было  сдавать под охрану.

Почему?

 Потому что никого не было. Должна была ее  милиция принимать под охрану.

Вы когда в школу №1 прибыли иона была открыта, вы вообще не зашли? 

Я поднялся, посмотрел, никого не было. Я дальше  пошел по периметру.

Скажите, вы осмотрели школу. Кто  - то ее должен был охранять?

Так как она последняя была и рядом с райотделом,  мы заехали в райотдел. Написал рапорт, отдал начальнику МОБа , сказал, что охраны нет нигде. Он расписался.

Кому вы отдали?

Подполковнику Муртазову.

Когда вы делает обыск местности , по инструкции вы сколько актов должны составлять?

Два. Один себе для отчетности, второй. Раньше мы один составляли, там справка отрывалась. Сейчас два составляем. По каждому объекту, один себе,  а второй мы должны отдавать в райотдел, или в поселковое отделение. Единственная моя ошибка была, то что вписал  в один акт. На все школы я составил один акт. Потому что  по инструкции я  должен составлять отдельно. Мне сказали, что одну школу, я взял один бланк акта с собой. В один акт написал все  школы.

А по инструкции как должны были написать?

Милиция  приходит, участковые, кому мы должны сдавать. В их присутствии мы должны проверить. Если говорят, нужно школы осмотреть, значит школы осматриваем, они иногда с нами тоже ходят. Составляем акт, подписываем, и несет персональную ответственность тот, кто принимает объект.

Вы после осмотра школы №1 куда поехали? 

В райотел. там еще проходил развод. я поднялся в кабинет начальника МОБа Муртазова на второй этаж.

Вы пояснили начальнику МОБа, что составили один акт,  незаконно?

Я сказал,что там никого не было и мне сказали осмотреть всего одну школу. Почему я взял один акт, потому что мне сказали осмотреть одну школу.

Но вы сказали, что охраны нет?

Да, со мной был водитель.

Что пояснил Муртазов при этом вам?

Ничего. Он расписался и я ушел.

Копию акта вы себе забрали?

Все отдали комиссии ОСБ. Которая первая приезжала в середине сентября 2004 г.Все отдали им у них она должна быть.

Скажите, вы когда осмотрели школы Беслана ,вы были  отпуске ?
да, в отпуске.

Вас официально не отозвали?

Нет. мне ребята позвонили, сказали, что работы много, над школы осмотреть и городе и в Беслане.

Скажите. Вы кроме Беслана, где нибудь еще осматривали школы 1 сентября в городе или районах?

Нет.

Нет вопросов.

Потерпевшие пожалуйста.

Цораева. скажите,Хохов в вашем акте написано ,что школы  проверены.Сколько школ было проверено?

Там 7 -8 точно не  помню

И в начале проверки была первая?

Не могу сказать. Какая была   проверена первой.

В вашем списке школа № 5 числится?

А пятая  это где?

Ну, вы же проверяли? Единственно, мы не поехали только на БМК, там я  не проверил. Остальные, куда меня возили, я проверил.

Цораева. Вы не проверили ни одной школы, потому что отдел образования не заключил с вами договор. Я лично  с  Бургаловой разговаривала.

То, что они не заключили, это их дела.

Что находятся рядом с первой школой ? 

Пути железнодорожные, железные двери. В какой то школе , я не помню, я даже видел уборщицу, подметала там. Нет, не в первой школе.
Сторож рядом со школой живет, как они вас не видели? 

Какой сторож, какой школы? Не было там никого. если бы там был кто- о ,я бы сказал.

Карлов Собака с которой вы проводили обыск местности ,ваша личная собака?

Да, лично моя.

Она живет в вашем доме?

нет она за мной закреплена собака ,я с ней работаю.

Вы после получения звонка ночью, поехали

Не ночью, в 4 часа утра.

Поехали в питомник,  забрали собаку поехали проверять школы. Вы проверяя периметр школы, держали собаку на поводке?

Она была на поводке.

А почему вы здесь нарушали приказ МВД 525 систематически?

В каком плане?

При проведении обыска местности обыск допускается лишь при обязательном участии милиции?

Это моя ошибка была. Нарушил.

Ошибка или беда?

Ошибка.

Прокурор уже обращал ваше внимание, что осмотр территории и помещений в инструкции. Почему вы опять нарушаете?

Помещения я не смотрел ,вам говорю. Потому что школы были закрыты.

Но первая школа ведь была открыта!

Там не было никого. С кем мне было ее  проверять?

Сторож живет во дворе.

Не было там никого.

Карлов. Тот водитель, кто был с вами, тоже участвовал в осмотре?

 Он не участвовал, просто вышел из машины, там был. Но в других школах постучал в окна, пошел по периметру обошел, может сторожа.

Скажите, почему вы не пошли в райотдел, и не взяли сопровождение, а пошли проверять школы?
да, это моя ошибка тоже была. Потому что водитель сказал, мы сейчас проедем, по школам.

Почему вы не написали в рапорте?

Это тоже моя ошибка, как мне надо было написать?

Почему в акте у вас подчистки?

Нет никаких подчиток. 

Судья. Том 37,  лист дела 33 Судом исследуется акт о применении розыскной собаки. Центр кинологической службы МВД-РСО-А. Младший инспектор кинолог Тахохов прапорщик осмотрел школы Беслана. №№ 5,3, 7,6,1,2. применил розыскную собаку Габи, на предмет ВВ.Досмотрено территория школ, в ходе осмотра искомого не обнаружено.начат в 5 часов, после завершения , окончено 7.40 минут. Подписи Тахохова и Муртазова. Получается Муртазов взял у вас  под охрану? 

Потому что он как начальник МОБа принял у меня акт .

Карлов там исправлено 6.00. начало обследования на 5.30.

Судья. Подойдите сюда…Там четко написано, подчисток нет.

Карлов почему вы исправили 6.00 на 5.30?

Я просто ошибся на 30 минут.

Скажите, свидетель,  вы опять сказали, что ошиблись. Вы о всех своих ошибках сообщили начальнику МОБ?

Да я сказал, что составлен один акт, охраны нигде нет. Какие еще ошибки? Досматривал территорию школы.

Разве помещения не входят в территорию школы?

Она может быть и территория школы, но раз они закрыты,  как могу их осмотреть?

Вы объяснили начальнику МОБ Муртазову, что вы  не осмотрели внутренние помещения школы?

Да, конечно.

И он взял,  и он подписал акт и ничего не спросил?

Нет.

Почему вы не составили?

Она уже не пишется, составляется два акта.  Один акт был у меня. Я невиноват потому что ее так печатают. это справка а заполняется в том случае, если кража или какое то преступление раскрыто. Эта справка  заполняется следователем ,отрывается, пересылается в информационный центр. Сейчас новый  приказ вышел, а раньше  был №525, там надо прочитать.

Скажите, вы, когда прибыли наместо службы, доложили что не выполнено полностью?

Да, начальнику центра я доложил , как я сделал.

Течиева. вы когда пришли на территорию 1 школы, были в курсе, что сторож проживал внутри?

Нет.

У нее две собаки. Если бы эти собаки увидели вашу, я не верю, чтобы вслед за этим не выглянула сторож…………

Голоса в зале.

Баликоев. Вам позвонил кто из вашей работы?

Сейчас не могу точно сказать, дежурный на смене позвонил.

Кто был водитель? Как его фамилия?

Не знаю.

Это был Плиев.

Судья прислали милицейскую машину, фамилию  водителя он не знает. Кто вам позвонил, как представился?

Не помню. Дежурный позвонил.

Сидакова. Вы сказали, что не обследовали только одну школу на БМК.

Да, потому что он меня туда не повез.

Почему тогда в акте вы написали, что обследовали ее?

Я акт писал, когда уже обследовал все школы. Я не знал все номера,  не запомнил какая была первая. Мне  их продиктовал водитель.

Вы начальнику МОБ, сказали, что  я школу в БМК не осмотрел, не включайте его в акт?

Нет не сказал. Надо было все записать, я опять ошибся. Я уже потом узнал, что на БМК не поехали. Откуда  я знал что это не БМК.

Сидакова. Сегодня это суд, и первая школа. И вся наша жизнь. Вы понимаете?

Цораева. Прошу огласить показания Тахохова за декабрь 2004 г.

Лозицкий. Дежурный Хабалов звонил. Ваша честь  здесь написано, 31 числа на мой домашний телефон позвонил дежурный Хабалов.

Хабалаев .

Лозицкий. Да, Хабалаев Алан. Здесь  в показаниях противоречия  в том, что на обследуемой территории №1 школы, он ничего подозрительного не заметил, что территория  огорожена, не говорит нам, что школа была открыта.

Судья. Но у  него не спросили. Противоречия в чем? Он тоже самое говорит.

Он про Хабалаева не сказал.

Но эти показания я давал, когда все еще  помнил. Сразу взяты через неделю, приехала комиссия из ОСБ Ростова. И начала меня допрашивать. Еслибы вы сейчас не зачитали, я бы не вспомнил.

Вами подписывались показания, в произвольной форме? 

Я сам зачитывал.

Следователь на вас влияния не оказывал?

Следователь? Оказывал.

Карлов Вы не ошиблись в фамилии?

Нет

Именно в пять часов вы начали осмотр. Тот акт который вы составили .

Не из города в5 часов, а в 5 часов я начал работу. Да.

Тот акт, который мы сейчас смотрели в деле, это второй экземпляр или первый?

Я не знаю. Мы им все документы отдали.

Судья этот акт был изъят в кинологической службе.

Я поэтому и спрашиваю, у меня акт, где подчистка. Второй акт где может находится?

Может в райотделе.

Вопросы Кесаевой.

Скажите, акт, который вы отдали Муртазову был зарегистрирован?

Вы знаете, я не знаю, зарегистрировал он его или нет,  и моя подпись в акте есть.

Его роспись тоже?

Да. что там как написано так он и расписался.

Меня интересует, зарегистрировал он его или нет?

Я не знаю.

Здесь возникают очень большие сомнения, насчет вашего обхода школы.

У меня в моем журнале есть

Судья он не знает, зарегистрировал он его или нет.

По- моему это очень важно.

Единственное кому я отдела этот акт ,я не знаю

Можно рверить входящую документацию? Входящая документация должна быть вся зарегистрирована. И там должно быть указано время.

Судья Давайте, о том, что касается этого свидетеля.

Его это очень даже касается.

Судья. Он не знает. Он отдал Муртазову акт, и не знает, зарегистрировал он его или нет.

Хорошо.

Карлов. Хочу сделать ходатайство. Затребовать в милиции первый акт. Потому что  там сказано ,что он начал работу в 6 часов утра.  Здесь написано в 6 часов. Потом опять 5. 30. Я взял его в прокуратуре по основному делу.

Кесаева. По поводу этого свидетеля Тахохова есть устное ходатайство. Все материалы касающиеся Тахохова  передать в  прокуратуру. Чтобы мы  знали. Свидетель врет или он правду говорит .Если он говорит правду ,то здесь налицо должностное преступление. Вы не понимаете ,что вы натворили? Вы старший инспектор.

Я младший инспектор.

Вас повысили.

Меня не повысили.

Судья он сейчас не работает в этой системе. Вопросы еще есть?

Нет.

Вопросы Багаева. 

Багаев  Вас сколько раз допрашивали?

Один раз вызвали в МВД, ОСБ в  комиссию.

Когда?

Как она сразу приехала, в середине сентября . там тоже объяснительную написал. Потом в прокуратуре. Приезжали на питомник следователи сняли показания. Потом эти показания не понравились их главному, он  пригласил меня к себе в прокуратуру и там опять начали допрашивать. Он сказал, ты обманываешь.

Кто он?

Я фамилию его и не знал. Дагестанец. Видимо руководитель их группы.

Откуда вы знаете, что он дагестанец?

У меня руководитель тоже дагестанец, он мне сказал.

Что ем у не понравилось в  ваших показаниях?

Все. Что я сказал неправду.

Уточните.

Что я там не был. Начал меня спрашивать какой там забор, из кого кирпича  школа сделана, из какого забора сделан. Я как помнил, так и ответил.

Вас когда  повторно допросили?

 В этот же день.

Другой следоатель?

Нет наальник их .

Сам начальник?

Да. Потом он передал тому, кто допрашивал, и на компьютере.

А когда допрашивал  начальник следственной группы Прокуратуры, он это записывал?

Нет, я не видел.

А потом когда вас допрашивали, записывали?

Да, Сергей, кажется, звали следователя. Мы перешли в другой кабинет напротив, и он на ноутбуке начал .

Спокойно без давления?

Спокойно.

В один день вас допрашивали да раза?

Да.

Климова. 

Вы во время проведения служебной проверки не интересовались на основе чего вас направили в Правобережный район?  Может письмо какое - то было?

Не было никакого письма. Позвонили из райотдела, по просьбе начальника РОВД сказали, надо проверить школу.

Вы это знаете из чьих слов?

От Хабалаева.

ВО время проведения служебной проверки не проверяли есть ли письмо ?

Я не знаю. Мне сказали, а как дальше выясняли или нет, я не знаю.

Вопросы Поняковой.

Понякова.Сколько у вас было служебных собак было ?

Четыре по взрыво -опасной зоне было . 5 собак было.  Но было в городе и еще в районе – Дигорском ит.д.

Значит всего 4 собаки?

Да.

Реально было обследовать четырьмя собаками всю республику?

Конечно, нет.

Физически это реально?

Нет

Кто нибудь ставили вопрос о нехватке сотрудников, количестве собак?

Это не от нас зависит. Сейчас увеличили. Знаю, что штат увеличен, но не знаю насколько.

Значит, на 1 сентября всего было 4 собаки?

Да. 

Кто утверждает штат? 

Москва дает штатные единицы.

Скажите, сколько нужно времени, чтобы  проверить школу как надо, как должно?

Где- то час, час тридцать. Около двух часов с  перерывами. Там же если смотреть все помещение, классы.

Нет вопросов.

Цораева. Кто оплачивает работу сотрудников центра кинологической службы? Райотдел или отдел образовании?

Никто не оплачивает нам зарплату выплачивает МВД, а сколько  у нас будет вызовов никого не интересует

Почему тогда райотделы заключают с вашим центром договора?

Это делается для того, чтобы мы распределяли нашу работу. Если у нас заявка, а нам говорят, надо весь Беслан посмотреть,  а у нас заявка  посмотреть Дом правительства, там будет важная встреча, 

Батагова. Вы сказали, что собак не хватает. Нам , в Беслан одна собака досталась?

Одна досталась.

Мы с этой собакой правильно все сделали?

Все что было в моих силах, я сделал. Я устно сказал, что нет охраны в школах. Некому было сдавать школы.

Вам не было указано проверить помещения школы?

Нет.

Карлов. Скажите, вы как работник кинологической службы. Были ли закуплены в августе 2004 г. дополнительно собаки?

Нет, если бы ни были. Они в данный момент могли находиться в школу в Ростове ,в школе.

Вы нам сказали, что сделали все что могли. Зачем вы нам врете? 

Айдаров. Куда поступают заявки?

Стажер наш Багаев.

Судья. Куда поступают заявки?

Начальнику 3 отдела, 

Айдаров. Начальнику имущественного отдела. 

Да он был наш куратор потом был К нему поступают заявки , потом их забирает наш начальник. Все регистрируется в секретариате в МВД.

Скажите, когда их забирает начальник ,у кого они остаются ?

 У нас остаются.

У вас это у инспекторов?

Нет, в службе, в сейфе  у начальника. Он нам дает мы, почитали, ознакомились.

Когда вам ночью звонили Хабалаев, он вам сказал что?
что школу надо осмотреть.

Вы когда выезжали, не спрашивали у водителя, сколько школ?

 Сразу нет. Потом мы когда к Беслану стали подходить, тогда.

Скажите, сколько собака может работать в сутки?

В зависимости от собаки. Габи может работать  сразу 15 – 20 минут. Потом нужен перерыв 5 -10 минут. Если собака работает час, то ей нужен перерыв 15 – 20 минут в зависимости от собаки.

Вы, с какого времени находились в отпуске? Где то вначале августа.

Отпуск сколько календарных дней составляет?

35 суток.

В августе вас не отзывали? 

Нет

Только в конце позвонили. Потом я уже вышел из отпуска поле 1 числа.

Просто  в августе  поступали телетайпограммы, 

Нет, я написал с выездом, поэтому меня не было. Начальник дал добро мне.

Муртазов Скажите Вы сказали, что было 4 собаки, сколько приблизительно районов в РСО-А?

11.

По вашему 3 собаки, вы были в Беслане ,могли обследовать 11 районов 1 сентября 2004 г?

Нет, конечно, не могли.

Вопросы судьи Бесолова. 

Судья вы, где заполняли акт?

На окне в райотделе.

Приехав в райотдел уже?

Да, после осмотра.

Кто вам номера школ говорил?

Водитель. Номера школ я не запомнил.

Но количественно вы  не помните? 

Столько же  проверил.

А на БМК вы не  смотрели?

 На БМК нет 

Вы сказали, что школу №2 смотрели на БМК, А количественно у вас получилось 6. Вы говорите  на БМК не смотрел.

Ну, он мне сказал, я не помню.

А по количеству, вы сверли, я проверил столько, я здесь больше школ записано?

Это тоже моя ошибка.

А пятую школу?

Да.

Вы сказали, что когда приехали в райотдел, проходили,  вас видел кто- то видел? Вы собакой пришли?
Конечно, видел. Я собаку я оставил в машине.

Когда вы приехали к Муртазову. Акт вы вначале сами заполнили, потом к Муртазову зашли? Или сначала пришли, сказали,  я обследовал, он сказал, напиши акт?

Он спросил? написал акт? Я сказал, написал.

 И что  вы сказали, в каком объеме вы обследовали школы?

Сказал, что охраны нет. Некому сдать.

Конкретно про 1 школу разговор был?

Нет.

Только, в общем. Сказали, что территорию школ обследовал ? 

 И что вам сказал, Муртазов, как оценил вашу работу?

Не знаю.

Ничего не сказал, сказал не достаточно?

 Ничего не сказал. 

Никаких замечаний не было? 

Нет.

Вы ему доложили, что охраны нет?

 Да, сказал, что некому передать школы.

Карлов Скажите, во сколько именно вы приехали в райотдел? Около восьми, пятнадцать – двадцать минут восьмого.

Скажите, вы  не посмотрели внутрь школы. Вы могли хотя бы последнюю школу проверить, РОВД рядом, могли пойти привести милицию.

Я не знал, что РОВД рядом. Мы когда выехали, смотрю РОВД рядом.

Судья мы вас еще вызовем при необходимости.

Кесаева .Что вы решили по –поводу моего устного ходатайства? О передаче материалов в Прокуратуру.   Даже если выявлены явные нарушения?

Судья Мы по ходу судебного разбирательства не передаем никаких материалов. Даже если выявлены. Пожалуйста, вот прокурор  к нему обращайтесь. Суд объявляет перерыв. 

